

CENTROAMÉRICA SE UNE PARA Luchar JUNTOS CONTRA LA CORRUPCIÓN

La corrupción se ha identificado como una de las principales preocupaciones a enfrentar en América Central. La región ha subido visiblemente sus estándares en la lucha contra este problema y hoy, Guatemala, El Salvador y Honduras van a mostrar el valor que aporta el programa CoST (Iniciativa de Transparencia global que tiene como objetivo combatir la corrupción y la mala gestión de fondos que se invierten en infraestructura pública).

Durante esta semana, Guatemala, El Salvador y Honduras realizarán un intercambio de conocimientos en la aplicación de este programa CoST para sus respectivos países mediante el Taller Regional Centroamericano de CoST, que se desarrollará los días 3, 4 y 5 de diciembre.

El acto de inauguración del taller estuvo a cargo del Ministro de Obras Públicas, Gerson Martínez, quien destacó la importancia de impulsar el programa CoST en cada uno de los países de Centroamérica, así como garantizar su sostenibilidad financiera que se traducirá en réditos de una buena administración de los fondos públicos, transparencia y rendición de cuentas de los fondos invertidos en la infraestructura pública.

CoST ha estimado que cuatro mil billones de dólares no se invierten de manera correcta en proyectos de infraestructura pública cada año en el mundo, y este programa tiene el potencial de ahorrar a los gobiernos y a los ciudadanos millones de dólares de cara al 2020.

En Centromérica, la transparencia y la lucha contra la corrupción han estado en la agenda de los últimos 10 años, y su importancia sigue ganando impulso. Los entrevistados en “Perspectivas del Foro Económico Mundial en la agenda mundial 2015” publicado el mes pasado, manifiestan que la corrupción ha sido identificada como la mayor preocupación que actualmente enfrenta la región. CoST (Iniciativa de Transparencia en el Sector Construcción) fortalece la transparencia y la rendición de cuentas en la infraestructura pública para crear un mejor valor de la infraestructura que se construye y reducir la corrupción a menudo asociado con el sector.

Guatemala, El Salvador y Honduras son todos miembros de CoST, y los tres países se reúnen hoy para compartir conocimientos y experiencias sobre el valor que el programa puede traer, en un evento de alto perfil en San Salvador. Así también, un documental sobre CoST Guatemala se estrenará como parte de las actividades programadas.

Guatemala ha llevado a cabo uno de los programas de CoST con más éxito hasta la fecha, habiéndose unido a la iniciativa en 2010. Uno de los logros más importantes de CoST en ese país fue la anulación del contrato de construcción para la rehabilitación del Puente Belice en la Ciudad de Guatemala. La aplicación del programa CoST permitió evidenciar los procedimientos inadecuados en el contrato para el puente, y su anulación ahorró \$ 4,5 millones. El Equipo de Aseguramiento de CoST también señaló en su informe que el trabajo planificado podría haber hecho el puente que significara riesgo para los usuarios. Este es exactamente el tipo de cosas que CoST puede aportar para hacer una mejor inversión de fondos de la infraestructura pública, lo que permite enfocar fondos a otros proyectos centrados en los ciudadanos, y llevar también la tranquilidad de que la infraestructura que se construye es segura.

El Taller Centroamericano de CoST también tiene como objetivo fortalecer la capacidad regional, que anime a otros países a unirse al programa y experimentar los beneficios de contar con un programa de transparencia específico para el sector de la construcción.

San Salvador, 3 de diciembre de 2014

NOTAS

Información acerca del programa CoST

Cada año, alrededor de cuatro mil millones de dólares se pierden en proyectos de infraestructura pública. Lanzado a nivel mundial en el año 2012, CoST es una iniciativa centrada en el país, que maneja mejor el valor de la infraestructura mediante el aumento de la transparencia y la rendición de cuentas en todas las etapas de su entrega. Con 14 países miembros en cuatro continentes, CoST es un catalizador para el cambio, la reducción de la mala gestión y la corrupción. CoST trabaja en estrecha colaboración con otras iniciativas de transparencia mundial como la Alianza para el Gobierno Abierto y la Asociación para la Contratación.

Puede consultar un resumen sobre CoST para obtener más detalles sobre el programa, o visite nuestro sitio web en: www.constructiontransparency.org donde se pueden encontrar información más completa y estudios de carga de casos.

Información sobre el Ministerio de Asuntos Exteriores se puede encontrar en:

www.government.nl/ministries/bz

Sección de América Latina del Foro Económico Mundial en su “Perspectivas sobre la Agenda Global 2015” se puede encontrar aquí: <http://reports.weforum.org/outlook-global-agenda-2015/regional-challenges/building-for-better-latin-america/>

El evento de hoy en El Salvador fue patrocinado por la Oficina del Banco Mundial en Honduras, el Banco Interamericano de Desarrollo en El Salvador, la Embajada Británica y la GIZ de Alemania en Guatemala. Estamos en disposición de proporcionar más detalles de la agenda y de los delegados, así como el documental de CoST.

Por favor, consulte nuestro reciente documental, que fue lanzado hoy y perfiles de CoST Guatemala: www.construc etc etc

Los datos de contacto

Por favor, póngase en contacto con Lara Samuels, Asesor de Comunicación de CoST:

l.samuels@constructiontransparency.org

+44 (0) 7801 271 102

Participación y apoyo

Desde el lanzamiento del programa de CoST globales en el 2012, CoST ha aumentado a 13 países (Afganistán, El Salvador, Etiopía, Guatemala, Malawi, Filipinas, Tanzania, Uganda, Ucrania, Reino Unido, Vietnam y Zambia) y ahorrado más de \$ 8 millones en la inversión de infraestructura pública.

CoST es posible gracias al apoyo del sector público, la sociedad civil y el sector privado.

El plan de negocios de CoST está disponible desde el sitio web de CoST.

Twitter

@CoSTransparency

#CoSTcentralamerica